

# Cuadro Comparativo Cultura Precolombina.

	<u>Aztecas</u>	<u>Mayas</u>	<u>Incas</u>
<u>Ubicación Geográfica</u>	Los aztecas se establecieron en México Tenochtitlan en el centro del Valle de México.	Los Mayas se establecieron en el sur de México, Guatemala, Honduras y parte de Nicaragua.	Al territorio de los incas se lo denominó Tahuantinsuyo. Mayormente en Perú.
<u>Organización Política</u>	 <p>Estaba conformado por miembros de la burocracia azteca. Cihuacóatl o Jefe de los Sacerdotes, era la persona de confianza del emperador, al cual releva en sus funciones durante su ausencia</p>	Se habla generalmente de “Antiguo Imperio” y “Nuevo Imperio Maya” para designar a los periodos clasico y posclasico respectivamente. Esto da lugar a confusión, ya que la difusión de la cultura maya fue básicamente lingüística y cultural, no militar, y jamas existio entre los mayas el concepto de imperio.	Tuvo una organización política centralizada y jerárquica. El Inca, emperador, era su máxima expresión, y todas las tierras y los bienes del imperio le pertenecían.
<u>Organización económica</u>	La economía Azteca fue agrícola y el maíz, su cultivo principal. También cultivaban, frijoles, batata y cacao	Su fundamento era la agricultura en base a la raza, como los olmecas.	La base economica del imperio Inca fue la agricultura, que se desarrollaba en medio de un sistema de terrazas, conseguidas al cortar las laderas en las

			montañas en grandes escalones para siembra
<b><u>Estructura Social</u></b>	Para la administración del vasto imperio, los aztecas implementaron un rígido sistema basado en el poder personal de la nobleza. A la cabeza de la estructura de mando estaba el soberano o huey tlatoani (gran orador y jefe de los hombres) con amplios poderes militares, civiles y religiosos.	Se podría clasificar en cuatro clases: La nobleza, con privilegios, los sacerdotes, con privilegios, el pueblo, pocos privilegios y los esclavos, sin privilegios.	
<b><u>Características religiosas</u></b>	La religión azteca era politeísta, aunque sólo profesaban culto a unas pocas divinidades principales. Los dioses más importantes tenían relación con el ciclo solar y agrícola. Dioses: Huitzilopochtli dios de la guerra, Tláloc: dios de la lluvia	La religión influencia la vida de los mayas en los ritos agrícolas, en las ceremonias públicas, en el arte y la cultura. Su importancia fue muy grande. Los mayas adoraban a varios dioses así es una religión	Imperio Inca creían en la existencia de una Pachamama y un Viracocha que eran los dioses más populares del imperio Inca, junto al Dios inti o "Sol".

Cita Bibliográfica: Sebastian Fernandez Bravo, (2005) *Historia II*, Doce Orcas, Lamadrid 1576 Villa Ballester, Eggers-Brass, T, Gallego M. (2015) *Historia II América Indígena y la Expansión Europea* Maipue BsAs

Evaluación del trabajo:

- Sólo se colocó el mapa de la ubicación geográfica de los aztecas
- no se ilustró con elementos distintivos de cada cultura

Nota: AVANZADO

